

De l'île à l'Empire

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : De l'île à l'Empire : colonisation et construction de l'identité nationale : les Corses, la nation et l'empire colonial français XIXe-XXe siècles / Vanina Profizi ; sous la direction d'Elikia M'Bokolo

Est reproduit comme : De l'île à l'Empire colonisation et construction de l'identité nationale les Corses, la nation et l'empire colonial français XIXe-XXe siècles Vanina Profizi Lille Atelier national de reproduction des thèses 2014 2 microfiches Lille-Thèses

Auteur(s) : Profizi, Vanina

Autre(s) auteur(s) : MBokolo, Elikia (1944-....) historien
École des hautes études en sciences sociales Paris 1975-....
École doctorale de l'École des hautes études en sciences sociales

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2011

Description matérielle : 1 vol. (571 p.) : ill., fac-simil., tabl., graph. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Island to Empire colonization and national identity building the Corsicans, the nation and the French colonial empire eng

Classification décimale Dewey : 305.858

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 562-571. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire et civilisations Paris, EHESS 2011

Résumé ou extrait : Marquée par une forte émigration tout au long de son histoire, la Corse a fourni de nombreux agents à la colonisation française outre-mer. Cette participation à un projet national a contribué à inscrire les Corses dans l'identité française malgré le rattachement tardif, brutal et incomplet de l'île à l'ensemble métropolitain. La décolonisation constitue dès lors, par les bouleversements politiques, économiques et démographiques qu'elle provoque, l'un des facteurs de la remise en question identitaire qui s'exprime dans l'île à partir des années soixante. Après s'être revendiqués ardents promoteurs de la colonisation française, les Corses se présenteraient désormais comme objets, ' voire victimes, d'un processus d'acculturation et de mise sous tutelle politique et économique comparable au phénomène colonial. On cherchera donc à déterminer la nature exacte de la dimension coloniale dans les rapports entre la Corse et l'ensemble national français. Pour cela, on s'intéressera à l'organisation de l'émigration coloniale, à sa perception et à ses conséquences sociales dans l'île, ainsi qu'aux diverses formes de la présence des Corses dans l'Empire. On cherchera ensuite à comprendre l'impact de la décolonisation sur

ce système, en étudiant les formes résiduelles de cette présence dans les anciennes colonies, en particulier en Afrique Noire, puis en mesurant la part attribuable à la disparition de l'Empire dans phénomènes d'instabilité politique et sociale qui caractérisent la Corse depuis la fin des années soixante.

Corsica is by a high level of emigration throughout its history. Numerous agents and officials of French colonisation originate from the island. This contributed to get the Corsican involved into French identity, despite their late, brutal and incomplete integration to the metropolis. Decolonization induced major economic, political and social changes, and contributed to a reappraisal of Corsica's belonging to France since the 1960ies. After being enthusiastic supporters of the French colonial project, Corsicans are presented as being put under a political, economic and cultural tutelage similar to the colonial process. The colonial nature of Corsica's relationship with France is thus to be questioned. This work describes colonial migration: its organisation, its apprehension and its social consequences in Corsica as well as in the Empire: It also evaluates the impact of decolonization on this system by studying the remaining presence of Corsicans in former French colonies, especially in Sub-Saharan Africa, and by considering the responsibility of imperial dismantlement in the phenomenon of political and social instability characterising Corsica since the 1960's.

Sujet - Nom commun : Décolonisation -- Colonies françaises -- 20e siècle

Corses -- Identité collective -- 19e siècle

Corses -- Identité collective -- 20e siècle

Corses -- Colonies françaises -- 19e siècle

Corses -- Colonies françaises -- 20e siècle

Politique et gouvernement -- Corse (France) -- 1945-....

Émigration et immigration -- Corse (France) -- 19e siècle

Émigration et immigration -- Corse (France) -- 20e siècle

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques